

Soutien aux initiatives locales en faveur de l'Intégrité du Saint-Laurent

Dossier de la rédaction de H2o
December 2014

Le ministre du Développement durable, de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques, David Heurtel, annonce l'attribution d'une aide financière totalisant 300 000 dollars à six projets communautaires visant l'amélioration et la conservation de l'écosystème du Saint-Laurent et de ses tributaires. Rappelé sur deux ans, cette aide financière est versée dans le cadre du programme Interactions communautaires, lequel est issu du Plan d'action Saint-Laurent.

Des projets porteurs dans différentes régions du Québec - Réalisées tout au long du parcours du Saint-Laurent, de Montréal à la péninsule gaspésienne, les six initiatives financées sont les suivantes :

Dans la région de Montréal, le projet Plan de conservation et de restauration des bandes riveraines de la pointe sud de l'Île des Sœurs, mené par Nature-Action Québec ;

Dans la région de la Mauricie, le projet Plan d'intervention agroenvironnemental pour la conservation des milieux humides de l'Île Valdor, mené par le Comité ZIP Les Deux Rives ;

Dans la région du Centre-du-Québec, le projet Conservation volontaire des milieux humides à l'embouchure des rivières aux Orignaux et aux Glaises (phase II), mené par le Comité ZIP Les Deux Rives ;

Dans la région de la Chaudière-Appalaches, le projet Lutte contre les plantes envahissantes dans la Zone

importante pour la conservation des oiseaux (ZICO) de Saint-Vallier, mené par Nature Québec ;

Dans la région de la Capitale-Nationale, le projet Caractérisation et inventaire du tronçon fluvial compris à l'intérieur de la MRC de Charlevoix-Est, mené par le Comité ZIP Saguenay ;

Dans la région de la Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine, le projet Dément de l'embâcle de la rivière Saint-Jean, mené par la Société de gestion des rivières de Gaspé.

L'avenir du Saint-Laurent est un enjeu préoccupant, tout particulièrement dans le contexte des changements climatiques. La gestion des risques qu'ils représentent pour le Saint-Laurent doit s'appuyer sur la collaboration d'une diversité d'acteurs. Interactions communautaires est un programme d'aide financière et technique auquel collaborent les gouvernements du Québec et du Canada et qui favorise la réalisation de projets communautaires visant la protection de l'écosystème du Saint-Laurent. Il s'inscrit dans le cadre du Plan d'action Saint-Laurent et met à contribution le ministère du Développement durable, de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques du Québec et Environnement Canada.

Environnement Québec - 03-12-2014